

Spuren der Zeit am Talbachweg

Dieser besondere Wanderweg führt Sie durch die Geschichte von Eßweiler.

An den markierten Stellen finden Sie neben der Wegrichtung auch einen QR-Code. Dort erfahren Sie Interessantes zu den einzelnen Orten und Gebäuden, sowie Geschichten aus der Zeit der Wandermusikanten mit musikalischen Beispielen.

Schwierigkeit: leicht
Strecke: 6,3 km
Dauer: ca. 1 Stunde 30 Minuten
Aufstieg: 185 hm
Abstieg: 177 hm

Mit Kinderwagen und Rollatoren ist der Weg nicht begehbar. Wir bitten um Beachtung.



Dieser Code öffnet den Wanderweg auf Guidemate, einem interaktiven Audioguide der mit und ohne App aufrufbar ist und die Inhalte aller Stationen zeigen und ausspielen kann. So können Sie sich den Weg und seine Stationen auch an Regentagen gemütlich von zu Hause anhören.



Hier können Sie den ganzen Weg über Komoot abrufen, einer Routenplaner- und Navigations-App, die Ihnen die Orientierung erleichtert. Die App ist für Android und iOS über den jeweiligen Store verfügbar.



Über den Musikantenlanddorffprozess

Im 19. und Anfang des 20. Jahrhunderts zogen die Wandermusikanten aus der Westpfalz in die weite Welt hinaus. Dank ihres Talents, Fleißes und Unternehmungsgeistes gelang es vielen von ihnen, die wirtschaftliche Situation ihrer Familien und ihrer Heimatregion deutlich zu verbessern. Von ihren Reisen brachten sie neue Ideen und Impulse mit zurück. Diese einzigartige Tradition möchte das TRAFO-Projekt „Westpfälzer Musikantenland“ als identitätsstiftendes Moment fördern und neu interpretieren.

Das Format „Musikantenlanddorf“ wurde entwickelt, um die ehrenamtlichen Strukturen in der Region zu aktivieren und zu festigen. Engagierte, die unter diesem Motto das kulturelle Leben ihres Ortes stärken möchten, bewerben sich beim Musikantenlandbüro. Gemeinsam werden Projekte geplant und Maßnahmen entwickelt, die Menschen zusammenbringen und kulturell aktiv werden lassen. Mit Unterstützung des TRAFO-Projektteams werden Konzerte, Erzählcafés, Dorffeste und Kunstaktionen umgesetzt.

Am Ende des Prozesses stehen, neben der feierlichen Ernennung zum „Musikantenlanddorf“, viele Ideen für weitere Unternehmungen. Der größte Gewinn sind aber Menschen, die Erfahrungen gesammelt und Kompetenzen erworben haben und sich auch weiterhin für ihren Ort einsetzen möchten.



Das Musikantenlanddorf Eßweiler ist Teil des Projekts „Westpfälzer Musikantenland“, das gefördert wird im Rahmen von TRAFO – Modelle für Kultur im Wandel, einer Initiative der Kulturstiftung des Bundes.



**Ein Wanderweg
durch die Geschichte
von Eßweiler**

Stationen

- 1 Kneippbecken
- 2 Steinbrüche auf dem Schneeweiderhof
- 3 Kriegerdenkmal
- 4 Evangelische Kirche
- 5 Altes und neues Feuerwehrhaus
- 6 Ehemalige Synagoge
- 7 Brunnenschacht
- 8 Der Wald
- 9 ♫ Hubertus Kilian – Erinnerungen an Wilna
- 10 Der Talbach
- 11 ♫ Michael Gilcher – Abdallah Galopp
- 12 Landscheidhütte
- 13 Der silberne Löffel
- 14 Sprengelburg, altes Schloss
- 15 Die Musikantenhäuser
- 16 Der Musikantenweg
- 17 ♫ Hubertus Kilian – Pan-Kin-Pang-Polka
- 18 ♫ Otto Schwarz – Farewell
- 19 Das Muschelhaus
- 20 Die Donaustraße
- 21 Untere Mühle
- 22 Kilians Kneipe
- 23 Der Birnbaum
- 24 Obere Mühle

Eßweiler

